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! ! ! !本报讯 （记者 姚丽萍）!""#
年本市推出全国首个为民生政策提
供经济状况权威核对信息的支持性
政务平台———上海市居民经济状况
核对中心，迄今已累计向房管部门
出具 $%%&!份经济状况核对报告，
有 '"%(%户家庭经核对发现不符合
申请条件而自愿退出廉租房或经适

房申请，节省公共财政约 (()# 亿
元。今年上半年，本市将在低保领域
引入经济状况核对机制。
今天上午，市民政局局长马伊

里在接受媒体采访时透露，“居民经
济状况核对系统”整合利用了原本
分散在政府各个部门的相关信息，
“电子比对专线”已涵盖人保、税务、

公积金等 '&个部门和单位。今年本
市将加快建立与市工商局、保监局
等部门的电子比对专线，完善与市
人保局、税务局等部门的信息交换
内容和核查机制。
数据显示，经适房申请家庭经济

状况核对工作自 !**#年底开始试点
以来，不符合申请条件的检出率呈逐

降态势：试点期检出率为 #+(,；!*((
年第一批检出率为 -+&,。马伊里说，
经济状况核对机制为解决政府公共
政策实施过程中的公平、公正问题提
供了新手段，还促进了本市社会诚信
体系的完善和相关法律法规的健全。
目前，上海已出台了《上海市居民
经济状况核对办法》等文件。

万余户家庭条件不符退出申请
“居民经济状况核对机制”为廉租房或经适房申请把关，2009年

以来节省公共财政约11.9亿元，今年将介入低保领域

! ! ! !本报讯 （记者
王剑虹）第四次中日
韩文化部长会议今
天在上海召开，中国
文化部部长蔡武、日
本文部科学大臣平
野博文、韩国文化体
育观光部长官崔光
植上午共同签置了
《中日韩文化部长会
议———上海行动计
划（!*(!年至 !*(&

年）》。
中日韩文化部

长会议是中国、日本
和韩国在文化艺术、
文化产业、文化遗产
和非物质文化遗产
等领域加强交流与
合作的重要政府间
协商机制，为三国文
化部长定期交换意
见提供了良好的平
台。本轮会议以《行
动计划》替代《宣言》
文件，即从框架式文件向务实的
具体项目落实文件转换。此次上
海会议发表的“上海行动计划”
文件，主要涵盖评选东亚文化之
都、在域外联合举办东亚艺术
节、配合中日韩领导人会议举办
文化活动、推进在文化遗产和非
物质文化遗产方面的保护与合
作、加强文化产业领域的交流与
合作等内容。

又讯 为配合正在上海召开
的第四次中日韩文化部长会议，
推动三国在活跃与规范文化艺术
市场方面的交流与合作，中国文
化部与日本、韩国相关部门联合
举办的《中日韩画廊精品展》今天
下午在上海展览中心举行开幕
式，.月 $日正式对外开放。
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! ! ! !本报讯（通讯员 刘子烨 记者
江跃中）据最新统计，在全市户籍人
员中，“人户分离”的已经达到 &#")!

万人，占户籍人员总数的 %&).,。其
中在本区（县）内“人户分离”!即户
籍地与实际居住区在同一区"县内#

的有 %"$)#万人。这是记者近日从
市政协相关会议上获悉的信息。据

上海市统计局去年 ((月公布的数
字，到 !"("年上海“人户分离”的市
民有 %-&)(&万人，一年多来已经增
加了 (""多万人。
自去年开始，杨浦区五角场镇、

宝山区庙行镇等开展了本市户籍人
户分离人员的居住地服务和管理试
点工作，在社区事务受理中心设立居

住登记窗口，市民在居住地办理居住
登记后，就能享受与民生有关的公共
服务。今年，上海将建立本市户籍人
户分离人员居住地服务和管理的长
效、常态工作机制，以区（县）内的常
住人口为基数，配置相关的公共服务
资源，并将这项政策纳入区（县）社会
事业发展整体规划。

上海逾490万市民“人户分离”
将全面推进分离人员居住地公共服务

#记者手记$

怎么解决乡村医生$后继乏人%

的窘境& 浦东新区试图通过人事制

度上取得突破' 用三大举措(((以

上海市医药高等专科学校 !年定向

培养"退休乡村医生返聘"社区卫生

中心高年资医生下社区来解决这一

难题)

在采访中我深刻体会到' 老中

青三代村医各有各的 *成长轨迹%'

身份和诉求也不尽相同)

浦东新区 &""多名 &. 岁以下
的乡村医生，目前正陆续接受“升
级”培训———通过参加上海市乡村
医生技能提高培训班，提高业务技
能。浦东卫生局副局长顾建钧表
示：“此举意在提高村医诊疗水平，
也为吸引年轻人加入村医队伍。”
据了解，浦东新区共有 %!(个

卫生室，平均每个卫生室有 !)#名
乡村医生，其中有 !.(名是退休返
聘的村医。在职的村医中，.",以上
年过半百，急需新鲜血液填补空白。
谈起乡村医生，总是绕不开这两

大难题：一是老村医的“后顾之忧”，
二是新生代的“后继乏人”。为此，我
们走访浦东新区川沙、高桥等地，和
老中青三代村医交流。

老村医盼待遇再提高
今年 -月，高桥镇北新村卫生

室的助理医师周忠良到退休年龄
了，可他根本没想过这事儿。一来没
有“接班人”，退不了；二来现在待遇
好了，干起来也有劲。“只要身体允
许，我会继续做下去的。”村卫生室
现在有两位医生，他的“搭档”就是
一位退休返聘医生。

“我干村医已经有 &"多年，亲
眼看到农民看病买药越来越有保
障，负担越来越轻。”周忠良说。老村
医的出身是农民，现在也是农民，人
事关系在村里，而且学历和执业资格
比不上年轻人。虽然当选了 !"("年
全国优秀乡村医生，周忠良却还只是
一位中专学历的助理执业医师。
但老村医几十年扎根农村的从

医经验，对村民健康的熟悉程度，却
是一笔宝贵的财富。因此，在“老人
老办法”的照顾下，今年 /月，周忠
良等浦东在职村医都被纳入了基本
保障体系，从镇保转到了城保，得以
解决“后顾之忧”。
周忠良希望，老村医今后的工

资待遇也能再高一点。据悉，为了提
高他们收入，浦东新区将采取区里
补一点、镇里补一点的办法，帮助他

们每一年的收入都有所提高。

中生代盼支持和鼓励
黄金芳是川沙新镇新营村卫生

室的村医。&!岁的她，是介于新老
村医之间的“中人”。
黄金芳初中毕业就在村里当了

“保健员”，然而她的理想是成为一
名医生。随后她通过自考拿到中专
文凭，(##$年又以优异成绩考上了
执业医师资格。黄金芳回忆道：“当
时老川沙有 &名中专生符合考试资
格，最终考取了两名。”按现在的规
定，大专生才有资格考取执业医师，
黄金芳不敢放松要求，!""$年通过
高复班考试后入读川沙卫校大专
班，最终成为了一名大专生。
“不能忽视‘中人’。”黄金芳说，

高学历的中年执业医师，是村医中

承前启后的中坚力量，如果能够在
待遇和编制上有一定的政策支持，
就能使他们更安心地扎根于农村。

新村医盼进修和培训
新营村卫生室有 &位“医生”，

可实际上却只有 %位，原来，!.岁
的黄婷是一位药剂师，她虽然在村
卫生室工作，但从严格意义上来说，
并不是“村医”。
“既然选择了村里，肯定不想

只是发发药。”黄婷说出了自己的
想法，“希望能有渠道让我们参加
继续教育，提高业务水平，成为一
名真正的医生。”
川沙新镇基层合作医疗事务所

的一位工作人员深有同感：“目前川
沙有 ("!个乡村医生，%"个退休返
聘，今年还有 -个要退休，可是参加
三年制医高专定向培养的毕业生只
有 !名，还是退得多、进得少。”

据介绍，目前村卫生室的一批
年轻人，相当一部分是药剂师、电脑
员等，如果村镇出钱，给他们提供合
适的成才途径，或许可以从他们中
间培养人才，壮大村医的队伍。

浦东新区尝试乡村医生人事制度改革，通过提高待遇、
解决编制、定向培训等手段———

让老中青三代村医都安心
走基层!转作风!改文风

我的基层报告
本报记者 金恒 特约通讯员 蒲欣

! ! ! !新华社北京 !月 "日电 外交
部发言人刘为民 &日就陈光诚希望

出国留学事答记者问。
有记者问：据报道，陈光诚目前希

望出国留学。请问中方对此有何评论？
刘为民说，陈光诚目前正在医

院接受治疗。他如果想出国留学，作
为一个中国公民，可以像其他中国
公民一样，依法通过正常途径到有
关部门办理有关手续。

陈光诚目前在医院接受治疗
外交部表示其可通过正常途径出国留学

! ! ! !书法、绘画造诣不浅，舞
蹈、弹奏养眼动听……昨天下
午，作为居民自治的重要体现，
在静安区壹街区，举办了石门
二路街道新德居民区文化节，
所有的文化节目都是由居民自
己设计、自己创作的。

静安区石门二路街道负责
人介绍，各居委的社区文化各有
特点，有的以文化为特色，有的
以消防为特色，有的以运动为特
色，丰富多彩的活动，让大家走
出家门，融入社区大家庭。图为
居民自编的扇子舞美丽婀娜

本报记者 宋宁华 周馨

摄影报道

*+,-./0

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯
员 符仁行 丁绍学）上海警备区
前天隆重举行晋升大校军衔仪
式。上海警备区司令员彭水根少
将宣读了晋升军衔命令，中共上
海市委常委、上海警备区政委朱
争平少将主持晋升军衔仪式。彭
水根、朱争平分别给上海警备区
后勤部副部长梁士茂、崇明县人
武部政委金辉，颁发了由中央军
委主席胡锦涛签署的大校军衔命
令状。警备区党委常委谢德志、王
振军、叶志胜、曹德信、王锦飞、李
建飞和机关团以上干部共 $"余
人参加了仪式。

上海警备区举行

晋升大校军衔仪式

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）由上
海浦东软件园、北京中关村软件
园、成都天府软件园、大连软件
园、中国电子信息产业发展研究
院等园区和单位联合发起的中
国软件园区发展联盟，今天在上
海浦东软件园正式成立。来自全
国各地 /.家软件园区的高管聚
集一堂，选举产生了第一届联盟
理事会单位，上海浦东软件园股
份有限公司当选为第一届中国
软件园区发展联盟理事长单位。

中国软件园区

发展联盟上午成立

! ! ! !本报讯（记者 潘高峰）昨天
下午，市公安局在普陀区莲花公
寓社区举行“三访三评”活动现场
交流会，同时启动 !"(!年“青年
记者进警营”活动。
去年底公安部“三访三评”!访

问民情+访察民意"访排民忧和评

议工作"评查问题"评选先进#深化
“大走访”活动开展以来，上海警方
各单位纷纷推出一系列惠民举措：
刑侦部门集中打击老百姓深恶痛
绝的多发性侵财犯罪和街面犯罪，
破获入室盗窃、扒窃拎包案件
!!""余起；治安部门深入开展了
“守护平安·干净社区”大型主题活
动，着力构建维护社区平安的治安
防控长效机制。交警部门加大对大
型货运车辆等专项治理力度，查获
相关交通违法行为 (!).万余起。

"青年记者进警营#

采访"三访三评#


